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Résumé le nombre de véhicule en Algérie ne cesse d’augmenter ces dernières années, 

conduisant ainsi à une saturation du réseau routier. Cette saturation représente la cause 

principale d’encombrements, d’accidents, et de pollution. Ces problèmes ont des 

conséquences majeures sur l’économie de pays et la vie quotidienne du citoyen. Une solution 

possible à ce problème consiste à gérer d’une manière efficace le trafic routier, en se basant 

sur une surveillance en temps réel du trafic qui permettra d’avoir une vision instantanée de la 

situation de nos routes. Un réseau de micro capteurs sans fil, ou tout simplement réseaux de 

capteurs (où les capteurs sont programmables et dotés de capacités de calcul, stockage, 

communication), peut être un outil efficace pour assurer la surveillance du trafic en temps 

réel.  

L’objectif général de ce mémoire est de développer un outil (Application web conviviale) 

qui permet d’obtenir des informations en temps réel sur l’état des intersections ainsi que sur le 

flux de trafic de nos routes par un réseau de capteurs sans fil. Le but de cette application web 

est d’aider les autorités concernées à la prise de décision sur l’état de nos routes.   

 

Mots clés : Système de transport intelligent (STI), Réseau de capteurs sans fil, 

Applications WEB, TinyOS,  MVC, ExtJs. 

 

Abstract: the number of vehicles in Algeria is increasing in recent years, leading to road 

network saturation; this saturation is the main cause of congestion, accidents and pollution. 

These problems have a major impact on the economy and daily life of citizens. One possible 

solution is to manage efficiently the flow of vehicles, based on real time monitoring of road 

traffic which will have a snapshot vision of the state of our roads. A network of micro 

wireless sensors, or simply sensor networks (where the sensors are programmable and 

equipped with computing capacity, storage, and communication) can be an efficient tool to 

ensure the monitoring of traffic in real time. 

 The overall objective of this thesis is to develop a tool (web interface) that allows for real-

time information on the status of the intersections and the traffic flow on our roads by a 

wireless sensors network. The goal of this Web application is to help the concerned 

authorities to take a decision about the state of our roads.   

 

 

Keywords : Intelegent Transportation System (ITS), wireless sensors network, WEB 

Application, Tinyos, MVC, ExtJs. 
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